

Bruxelles, le 12 décembre 1990.

430 C

NOTE BIO (90) 395 AUX BUREAUX NATIONAUX
cc. aux Membres du service du Porte-Parole

CONFERENCE DE PRESSE DU PRESIDENT DELORS AVANT LE CONSEIL EUROPEEN DE
ROME DES 14 ET 15 DECEMBRE 1990 (Strasbourg)

Propos liminaires

Mesdames, Messieurs,

Vous avez pris connaissance de la lettre du président du Conseil, M. Andreotti, qui fixe l'ordre du jour du prochain Conseil européen.

Comme vous le savez le Conseil européen est chargé, d'une part, d'évaluer les progrès et les difficultés de la construction européenne et, d'autre part, de donner des impulsions :

- dans des domaines nouveaux ou dans des domaines qui sont aux frontières à la fois de la coopération politique et des compétences communautaires (ce sera le cas pour les politiques à mettre en oeuvre à l'égard de l'Union soviétique et des pays de l'Est),
- pour aller au-delà du traité actuel (ce sera la discussion - un nouveau tour de table - sur l'Union politique).

Prenons les quatre sujets dans l'ordre : la crise du Golfe, l'évaluation de la mise en oeuvre de l'Acte Unique, les politiques vis-à-vis de l'Union soviétique et des pays de l'Est et, enfin, l'Union politique.

- En ce qui concerne la crise du Golfe, vous connaissez les dernières décisions prises par le Conseil des Ministres des Affaires Etrangères, la volonté de la Communauté d'être toujours présente. Puisqu'un dialogue s'instaure aux conditions que vous savez entre les Etats-Unis et l'Irak, la Communauté y participera également par la voie du Président en exercice du Conseil, M. De Michelis. Sans aucun doute la situation dans le Golfe, ses répercussions, l'après-crise feront l'objet d'un long débat au cours du dîner des chefs d'Etat et de gouvernement vendredi soir.

D'autres questions de politique extérieure seront traitées parallèlement par les Ministres des Affaires Etrangères. Dans les sujets d'une brûlante activité qui pourront également être évoqués figurera le GATT et je pense que M. Andriessen aura l'occasion d'indiquer comment se sont déroulées ces négociations et les enseignements qu'il en tire.

- En ce qui concerne les politiques à mener vis-à-vis de l'Union soviétique et vis-à-vis des pays de l'Europe de l'Est et du Centre, je n'ai pas besoin de vous rappeler les raisons pour lesquelles nous traitons en parallèle les deux sujets. C'est une question d'équité et d'équilibre politique.

Quatre questions sont posées au Conseil européen. Trois concernent l'Union soviétique ; l'une concerne les pays de l'Europe de l'Est et du Centre, compte tenu de ce qui a déjà été fait et de ce qui est en cours.

Pour l'Union soviétique, les trois questions sont les suivantes :

- 1) Quel est le contenu que nous donnons à l'accord de commerce et de coopération qui a été signé entre l'Union soviétique et la Communauté, compte tenu de la connaissance que nous avons maintenant des accords bilatéraux que certains pays ont eux-mêmes signés avec l'Union

soviétique ? La Commission fera des propositions.

- 2) Dans le prolongement de la déclaration politique apportant le soutien de la Communauté à la Perestroïka de M. Gorbachov, la Communauté est-elle disposée à soutenir dans cette période difficile les réformes proposées ou engagées par M. Gorbachov dans les deux domaines étroitement liés pour un bon fonctionnement que sont, d'une part, la réforme économique, d'autre part, la réforme institutionnelle ?
- 3) Enfin, faut-il - comme le dernier Conseil européen l'a évoqué - envisager dès maintenant la préparation d'un nouvel accord avec l'Union soviétique qui serait plus large et qui déborderait les thèmes classiques de la coopération et du commerce pour aller au-delà, notamment dans le domaine politique ?

En ce qui concerne les pays de l'Europe de l'Est et du Centre, nous ferons le bilan d'abord des accords de commerce et de coopération signés avec ces pays, puis de l'action de coordination menée par la Commission au sein du groupe des 24 pays industrialisés membres de l'OCDE.

Mention sera faite également de la proposition concrète qui a été faite par la Commission pour un mandat de négociation en vue d'établir avec ces pays de l'Est et du Centre de l'Europe, en allant au-delà des accords de commerce et de coopération, ce que nous avons appelé des "accords européens", plus complets sur le plan économique et également étendus aux aspects politiques et culturels, de manière à ce que ces pays se sentent réellement dans la famille européenne dès maintenant même si les conditions de leur adhésion à la Communauté ne sont pas remplies. Et, d'ailleurs, il ne s'agit pas de préjuger de l'avenir. Il faut laisser ouverts plusieurs schémas pour l'architecture de la Grande Europe.

Ceci étant rappelé, la question qui sera posée, suite aux initiatives prises par la Commission dès la deuxième quinzaine d'août, c'est de savoir si, en plus de l'action du groupe des 24, il faut envisager une action exceptionnelle pour financer la difficile transition que ces pays ont à gérer en ce moment, compte tenu de trois circonstances qui ont aggravé nettement leur situation : la crise du Golfe, la hausse du prix du pétrole et les autres conséquences de cette crise sans compter le démantèlement des règles du Comecon et les conséquences indirectes de l'unification allemande en ce qui concerne les termes de l'échange entre l'ex-République démocratique d'Allemagne et ces pays.

Nous avons, pour notre part, estimé à 14 à 18 milliards de dollars la dégradation de la balance des paiements des six pays (Hongrie, Tchécoslovaquie, Roumanie, Bulgarie, Pologne et Yougoslavie). Ceci tient compte des incertitudes mais nous parvenons à une convergence de diagnostic lorsque nous confrontons cette évaluation avec celle du Fonds Monétaire International.

Voilà les quatre questions qu'aura à traiter le Conseil européen.

- En ce qui concerne l'Union politique, pour la troisième fois, les chefs d'Etat et de gouvernement auront l'occasion, au cours d'un tour de table, de mieux préciser ce qu'ils entendent par Union politique et les points sur lesquels ils mettent l'accent, qu'il s'agisse de l'élargissement des compétences de la Communauté, de l'accroissement de sa légitimité démocratique et de celle de ses institutions, de l'efficacité de l'action communautaire et, enfin, de l'orientation vers une politique étrangère commune et une politique commune de sécurité.

Ils auront à leur disposition, en plus des documents déjà connus parmi lesquels figurent les rapports du Parlement européen, notamment ceux de MM. Martin, Colombo et Giscard d'Estaing, l'avis que la Commission a donné sur l'Union politique conformément à l'Article 236 du Traité le 21 octobre. Ils disposeront en plus d'un rapport des représentants personnels des Ministres des Affaires Etrangères et d'une note de conclusion des Ministres des Affaires Etrangères rédigée sous la responsabilité du président du Conseil.

A l'issue de cela, ils devraient normalement dans un communiqué, comme ils l'ont fait pour l'Union économique et monétaire mais sans doute avec moins de précisions puisque les travaux sont moins avancés (ils ont commencé plus tard : les travaux sur l'Union économique et monétaire ont commencé pratiquement en septembre 88, ceux sur l'Union politique en juin 1990) fixer en quelque sorte le cadre de la discussion pour la Conférence intergouvernementale qui s'ouvrira le lendemain.

- Enfin, si nous en avons la possibilité car le temps nous est compté, conformément à la demande la présidence italienne, la Commission fera le point sur la réalisation de l'Acte Unique.

Le bilan est globalement positif mais je serai amené à évoquer quelques points qui posent problème parmi lesquels je citerai la politique commune des transports et le marché commun des transports, les déceptions en ce qui concerne la dimension sociale du marché intérieur pour des raisons bien précises - qui ne tiennent pas à la Commission d'ailleurs qui a rempli tous les engagements qu'elle avait pris vis-à-vis, notamment, des organisations syndicales -, la question de la libre circulation des personnes et, enfin, les problèmes de rapprochement des fiscalités indirectes et des accises.

Voilà un menu un peu plus détaillé que dans la lettre du Président Andreotti. Ainsi vous savez que vous n'avez pas totalement perdu votre temps.

Merci.

Amitiés,
Bruno Dethomas

The first part of the document discusses the importance of maintaining accurate records of all transactions. It emphasizes that every entry should be supported by a valid receipt or invoice. This ensures transparency and allows for easy verification of the data.

In the second section, the author outlines the various methods used to collect and analyze the data. This includes both primary and secondary data collection techniques. The primary data was gathered through direct observation and interviews with key personnel. Secondary data was obtained from internal company reports and industry publications.

The third section details the statistical analysis performed on the collected data. Various statistical tests were used to determine the significance of the findings. The results indicate a strong positive correlation between the variables being studied.

The findings of the study suggest that there is a significant impact of the independent variable on the dependent variable. This relationship is supported by the statistical evidence presented in the previous section. The data shows that as the independent variable increases, the dependent variable also tends to increase.

These results have important implications for the organization. They provide valuable insights into the factors that influence the outcome of interest. This information can be used to develop more effective strategies and improve overall performance.

In conclusion, the study has successfully identified the key factors that affect the dependent variable. The findings are based on a thorough analysis of the data and are supported by statistical evidence. This research provides a solid foundation for further exploration in this area.

The data presented in this report is based on a sample of the population. While the results are statistically significant, it is important to note that they may not be representative of the entire population. Future research should aim to expand the sample size and include more diverse groups to ensure the generalizability of the findings.

Additionally, the study has several limitations. The data was collected over a short period of time, which may not capture long-term trends. There were also some challenges in obtaining certain types of data, which could have affected the results.

Despite these limitations, the study provides a clear and concise overview of the research findings. The results are presented in a logical and easy-to-understand manner. This report serves as a valuable resource for anyone interested in the topic.

The author would like to thank the following individuals for their assistance and support during the course of this research:

- Mr. John Doe, Department Head
- Ms. Jane Smith, Research Assistant
- Mr. Robert Johnson, Data Analyst

The author also wishes to express their appreciation to the funding organization for their generous support of this research.